

Новый синоним в роде *Rhinotia* Kirby (Coleoptera: Curculionoidea, Belidae)

A new synonym in the genus *Rhinotia* Kirby (Coleoptera: Curculionoidea, Belidae)

А.А. Легалов
A.A. Legalov

Сибирский зоологический музей, Институт систематики и экологии животных СО РАН, ул. Фрунзе 11, Новосибирск 630091 Россия. E-mail: legalov@ngs.ru.
Siberian Zoological Museum, Institute of Systematic and Ecology of Animals, Russian Academy of Sciences, Siberian Branch, Frunze Street 11, Novosibirsk 630091 Russia.

Ключевые слова: Coleoptera, Curculionoidea, Belidae, *Rhinotia*, новый синоним, Австралия.

Key words: Coleoptera, Curculionoidea, Belidae, *Rhinotia*, new synonym, Australia.

Резюме. *Rhinotia phoenicoptera* (Germar, 1848) syn.n. сведена в синонимы к *Rhinotia suturalis* (Macleay, 1826).

Abstract. New synonym *Rhinotia phoenicoptera* (Germar, 1848) syn.n. established for *Rhinotia suturalis* (Macleay, 1826).

Считается, что в Австралии встречаются два близких вида — *Rhinotia suturalis* (Macleay, 1826) и *Rh. phoenicoptera* (Germar, 1848), отличающиеся наличием у первого светлой полосы из волосков на переднеспинке и надкрыльях. Распространены они на одной территории (Западная Австралия, Южная Австралия, Квинсленд, Новый Южный Уэльс, Виктория) и развиваются на одном растении (*Acacia* spp.). В результате изучения достоверно определенного материала, а также изображения из работы Циммермана [Zimmermann, 1994], выяснилось, что они морфологически идентичны, а форма их эдеагусов и вооружение эндофаллусов неотличимы. В

связи с этим *Rh. phoenicoptera* **syn.n.** синонимизируется с *Rhinotia suturalis*.

Материал. 1♂ — «Queensland», «Sharp coll. B. M. 1948–336», «*Rhinotia* (=Belus) *paenicoptera* (Germar), det. R.T. Thompson, 1998»; 1♀ — «*Belus suturalis*», «Sharp coll. B. M. 1948–336», «*Rhinotia* (=Belus) *suturalis* (Boisduval), det. R.T. Thompson, 1998»; 1♂ — «Central Coast, Mount White, N.S.W., Australia», 27.IX.1997, «A. Sundholm leg.», «*Rhinotia suturalis* (Macleay), det. A. Legalov, 2000». Изученный материал хранится в коллекции Сибирского зоологического музея ИСЭЖ СО РАН.

Литература

- Germar E.F. 1848. Beitrage zur Insektenfauna von Adelaidae // Linnaea Entomologica. Vol.3. P.153–247.
Macleay W.S. 1826. Annulosa. Catalogue of Insects, collected by Captain King, R.N. // In Appendix to P.P. King's Narrative of a Survey of the Intertropical and Western Coast of Australia Performed Between the Years 1818 and 1822. Vol.2 (appendix B). P.438–469.
Zimmerman E.C. 1994. Australian Weevils (Coleoptera. Curculionoidea). Volume I. Anthribidae to Attelabidae. CSIRO Publications. Vol.XXXII. 741 p.